

Lucie, 16 ans, expérimente le « service » nouvelle version

Depuis début 2020, le Service national universel (SNU) s'étend à l'ensemble du territoire français. Jeudi, à Toulon, et pour la première fois dans le Var, un contrat de volontariat a été signé

Ce jeudi, un simple coup de stylo de Lucie, 16 ans, a fait office de grande première. Le Var tient enfin sa première candidate pour le Service national universel (SNU), basé – pour le moment – sur le volontariat. Plus qu'une candidate d'ailleurs, puisqu'elle était présente à la Maison départementale des sports de Toulon afin d'y signer sa convention. En compagnie de membres de la Direction départementale de la cohésion sociale (DDCS), Lucie avoue avoir eu envie de « se tester ». C'est comme cela que la jeune Six-Fournaise s'est intéressée au nouveau service mis en place par le second gouvernement Édouard Philippe. Elle précise : « J'en ai pris connaissance grâce au lycée et au site Atrium. »

Le SNU, c'est du sport

Pour la réalisation de sa mis-

sion d'intérêt général, l'adolescente est accueillie par le Comité départemental olympique et sportif (CDOS). Au programme, entre autres, une implication générale dans la promotion des pratiques sportives de club au sein du département.

Le 4 octobre prochain, elle participera aussi à l'organisation de la première édition de la « Randos Forme », à La Londe, (plusieurs centaines de personnes sont attendues). Son service civique s'annonce donc sportif. Un plaisir pour Lucie qui pratique le basket depuis plusieurs années. « Je veux montrer que le sport, c'est important. »

« Une occasion de s'impliquer »

Dans l'enthousiasme général, la présidente du CDOS souligne « une belle occasion de s'impliquer » tout en « déve-

loppant son réseau » pour la lycéenne, qui envisage son avenir dans le domaine médical. L'implication de la présidente du comité Lucienne Roques, à l'origine – en partie – du petit événement de ce jeudi n'est pas pour déplaire à la mère de la signataire du jour. « C'est rassurant de vous la confier », assure-t-elle. Le top départ de la première mission de SNU « du 83 » est donc fixé au lundi 17 août.

Fin prévue le 16 octobre. En mode « star de foot » – ou plutôt de basket – et dans un espace aménagé pour l'occasion en véritable salle de conférence de presse, Lucie paraphe les trois exemplaires de la convention. De nouvelles signatures ne tarderont pas à suivre. Quarante autres volontaires varois se sont d'ores et déjà inscrits au Service national universel.

DORIAN VIDAL



La jeune Six-Fournaise effectue sa mission de volontariat au sein du comité départemental olympique et sportif.

(Photos V. L. P.)

Le Service national universel, c'est quoi ?



La signature est intervenue ce jeudi, en présence des représentants de la Direction départementale de la cohésion sociale.

Promesse de campagne d'Emmanuel Macron, le Service national universel (SNU) est actuellement en phase de généralisation. Il s'adresse aujourd'hui aux jeunes de 15 à 17 ans. L'objectif affiché par le gouvernement :

« Impliquer davantage la jeunesse dans la vie de la Nation, promouvoir la notion d'engagement et favoriser un sentiment d'unité nationale autour de valeurs communes. »

Un séjour de cohésion au sein d'un établissement extérieur au territoire d'origine, une mission d'intérêt générale, ainsi qu'un engagement volontaire d'au moins trois mois

composent ce service décidément bien chargé. Pour le moment, pas question de prévoir de séjour de cohésion, Covid-19 oblige. Obligés, les jeunes ne le sont pas encore en ce qui concerne la réalisation du SNU. Mais cela devrait être le cas dès 2024. Certains domaines sont plus plébiscités que d'autres pour la mission d'intérêt général. Pour le moment, la sécurité ainsi que le sport semblent avoir les faveurs de la jeunesse, d'après la Direction départementale de la cohésion sociale, chargée de mettre en œuvre le SNU.